

Constant Lecoeur, Secrétaire perpétuel de l'Académie

Le 7 septembre 2023

Chère Yvette, vos enfants chers Vincent, Delphine, Charlotte et Antoine, leurs conjoints et leurs enfants,

Oui Grande tristesse pour nous tous d'avoir appris ton départ Daniel. Je ne dirais pas que l'on s'y était préparé mais nous savions que nous ne pouvions échanger qu'à distance. Pourtant, nous apprécions ces échanges, nous nous étions habitués.

Nombreux ont été les messages suscités par ton départ, et pas seulement de la part de tes consœurs et confrères de la Section « Productions végétales ».

Elu membre correspondant en 1995, puis titulaire en 2009, membre de la section 1 « productions végétales » je ne compte pas les groupes de réflexion auxquels tu as participé :

- Agriculture biologique*
- Agriculture, filières et sécurité alimentaire*
- Agricultures et forêts en milieux périurbains*
- Animal et éthique*
- Biocontrôle*
- Communication*
- Eau et sécheresse*
- Groupe « Sols »*
- Groupe de travail inter-académies sur l'Antibiorésistance*
- Indicateurs pour une agriculture durable*
- Plantes génétiquement modifiées*
- Politique agricole commune*
- Potentiels de la science pour une agriculture durable*
- Produits bio-sourcés*
- Relations Académie/Enseignement supérieur agronomique*

Impressionnant d'illustrer ainsi ton implication dans l'Académie au cours de ces 28 dernières années. Saluons tous les services que tu as rendus à notre Compagnie.

Quel bel exemple de partenariat, tu as également engagé avec le Crédit Mutuel ! Initiateur et acteur du concours « Je filme le métier qui me plaît », tu as su associer l'Académie au choix des candidatures de jeunes scolaires dont les lauréats sont accueillis à l'Académie avant de briguer des « Oscars » dits « Diamants » au Grand Rex. Quelle cure de jouvence d'entendre ces jeunes présentant leur film !

Avec toi, notes académiques, articles ont pu être intégrés régulièrement dans la revue électronique « Agri Mutuel » diffusée largement.

Nous te devons cette réussite et la continuité que tu as assurée aujourd'hui auprès de Charles, Philippe et Christine. Cher Daniel, encore merci pour ta courtoisie et ta gentillesse et ton souci permanent de valoriser les travaux et la place de l'Académie. Ce sont les qualités unanimement reconnues.

J'ai aussi très présent à l'esprit tes messages d'avis et de conseil que tu m'as envoyés en tant que Secrétaire perpétuel, toujours consensuels, toujours pertinents et toujours très constructifs. Oui merci de ton soutien dans des moments de tension au sein de notre Compagnie, même en cette année.

Daniel, oui Grand Merci. Nous ne t'oublions pas.

Tout notre soutien s'adresse à Yvette avec qui tu as tant été associé, mais aussi à sa famille. Elle peut être fière de ton parcours et du sillon tracé.